

fondamentale, il a déclaré que le monde a besoin plus que jamais de l'O.N.U. en cette période de polarisation croissante. "Je ne présiderai pas au déclin de l'Organisation, et je n'entends pas être timide lorsqu'il s'agit de préserver la paix et de protéger les droits de l'homme."

Les diplomates et les analystes politiques ont bien noté le passage de sa déclaration inaugurale où le secrétaire général déclarait: "J'ai la ferme intention de réactiver le rôle politique qui revient au secrétaire général dans le cadre de nos paramètres constitutionnels . . ."

L'O.N.U. a une existence propre en tant qu'institution; elle est plus qu'une instance où toutes les nations du monde se réunissent pour discuter de leurs problèmes. Dans sa fonction, le secrétaire général incarne l'Organisation et a la responsabilité de prendre des initiatives audacieuses dans des domaines qui préoccupent la communauté internationale. Il détient un poste de confiance unique en son genre et il doit être la conscience de la communauté mondiale. Dans ce poste il recevra les confidences de nombreux chefs d'État et de Gouvernement, et aura ainsi le pouvoir d'exercer son influence sur la vie internationale.

Avec cette position privilégiée et unique, il est bien placé pour proposer des mesures innovatrices visant à régler tant les vieux différends que les nouveaux dilemmes qui secouent notre planète.

Il est difficile de prévoir la place que l'histoire réservera à Xavier Perez de Cuellar. Sa capacité de prendre des initiatives sera renforcée, fait paradoxal, par sa modération et sa modestie légendaires, qui sont à la base des talents exceptionnels dont il a fait preuve dans l'art d'amener doucement les gens à abandonner leurs positions, cédant à la force de son raisonnement. Avant tout, je crois qu'il voudra être salué pour sa grande intégrité. Ce trait de caractère, ajouté à son intelligence, à son audace et à sa culture profonde, est peut-être ce dont notre monde troublé a le plus besoin aujourd'hui.

---

*M. Tanguay est chef de la direction des Affaires politiques et institutionnelles des Nations Unies. Le texte reflète les opinions personnelles de l'auteur.*